



Se inaugura la tercera sede de operaciones de investigación y proyección de la URL en Quiché



El padre rector Miquel Cortés S. J. corta la cinta, junto a los vicerrectores de investigación y proyección —Dr. Juvantino Gálvez— y académica —Dra. Martha Pérez de Chen— y otras autoridades, durante la inauguración de la sede de operaciones de la VRIP en Quiché

La Universidad Rafael Landívar (URL) inauguró el pasado 18 de julio, la tercera **sede de operaciones** de la Vicerrectoría de Investigación y Proyección (VRIP), la cual se ubica en el Campus P. César Augusto Jerez García, S. J. en Santa Cruz del Quiché.

Este nuevo espacio se suma a los que ya funcionan en los campus San Alberto Hurtado, S. J. de Quetzaltenango (donde además, recientemente se ha creado la Subdirección de Investigación y Proyección con un equipo exclusivo de colaboradores), San Pedro Claver, S. J. de la Verapaz y San Luis Gonzaga, S. J. de Zacapa. La nueva

sede facilitará la implementación de la *Agenda Universitaria de Investigación (AUI) 2022-2030* con un enfoque territorial.

Además, propiciará que los investigadores de la VRIP desarrollen trabajos de campo conjuntamente con docentes y estudiantes en los campus referidos.

La apertura de estos espacios permite la generación de condiciones apropiadas para el impulso sistemático y programático de los objetivos 3 y 5 del *Plan Estratégico Institucional (PEI) 2022-2030*, relativos a la «investigación científico-crítica» y a la «proyección universitaria». Además, facilita

la sinergia mutua con los objetivos 1 sobre el «Sistema Universitario», 4 de «educación» y 6 de «identidad e integración universitaria». La presencia de la VRIP en los campus regionales permitirá impulsar las funciones sustantivas de la Universidad, privilegiando redes de colaboración que contribuyan a concretar cambios en la realidad, reflejados en el mejoramiento de la vida en sociedad y el sostenimiento de entornos saludables.

Impulso de los centros integrales de proyección (CIP)

Uno de los campos de acción que será potenciado con la habilitación de estas sedes de operaciones de la VRIP, corresponde a los centros integrales de proyección (CIP).

Como ya es del conocimiento del Sistema Universitario Landivariano (SUL), los CIP —previstos en el PEI—, se impulsan directamente por la Dirección de Proyección Universitaria (DPU) de la VRIP. Para concretar esta función, la DPU ha promovido la conformación de la Comisión de Proyección Universitaria del SUL (integrada por representantes de todas las vicerrectorías) y por las subcomisiones de proyección de los campus regionales (conformadas por personal de cada campus y de la DPU). Ambos mecanismos permiten

dar contenido al «Sistema de Coordinación de las Actividades de Proyección del SUL».

Como parte del avance en este campo de trabajo, en mayo pasado se inauguró el segundo CIP en el Campus San Pedro Claver, S. J. de la Verapaz nombrado «Profesora Matilde Col Choc». Este centro se suma al CIP «Padre José Ignacio Scheifler Amézaga S. J.» que ya funciona en la zona 9 capitalina desde agosto del 2022.

Implementación de la AUI

La *Agenda Universitaria de Investigación (AUI)* es, sin duda alguna, uno de los instrumentos académicos de mayor relevancia en la VRIP. Luego de un proceso intenso de trabajo durante el periodo 2022-2023 se ha consolidado una agenda que orienta la labor investigativa de esta vicerrectoría (especialmente de los institutos de investigación IARNA e ICAESH), las facultades de la Vicerrectoría Académica (VRAC) y los campus regionales.

En este contexto, las sedes de operaciones de la VRIP ofrecen las condiciones para el encuentro de los equipos de investigación multi e interdisciplinar del SUL para el impulso de la Agenda en su versión territorial.



Autoridades de la URL, conjuntamente con el personal docente y administrativo del campus César Augusto Jerez García, S. J. ubicado en Santa Cruz del Quiché

Textos: Juan Manuel Castillo - Fotografías: Dirección de Comunicación URL

Más información

Vicerrectoría de Investigación y Proyección

Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16, Edificio O, oficina 305
PBX: (502) 2426-2596 - vrrip@url.edu.gt